



INTER-MIGRANTS-SUISSE
HUMANITAIRE, MÉDIATION, CONSEIL
ET DÉFENSE DES DROITS HUMAINS

N°01 _ du 06 - 10 janvier 2025

INMISUISSE - Service International : <https://www.inmisuisse.org/>

NEWSLETTER : Objectifs de Développement Durable

ACTUALITES

RTNC ; Radio Okapi - 06 janvier 2025

RDC : les Kuluna risquent la peine de mort !



Le point fort de l'actualité en République Démocratique du Congo concerne la situation des Kuluna, susceptibles de subir la peine capitale. Pour mieux comprendre, il convient de définir ce qu'est un Kuluna. Selon Wikipédia, un Kuluna est un individu considéré comme menaçant, semblable à tout autre délinquant dont le but est de commettre des vols, de causer du tort à l'aide d'armes blanches (comme la manchette, le couteau ou la pierre) à des personnes vulnérables, désarmées, souvent

entre eux, voire à des personnes âgées et même aux autorités publiques, qui peuvent être victimes de leurs méfaits.

Dans un contexte récent marqué par une recrudescence de vols, de meurtres et d'autres actes de violence dans les zones urbaines, les autorités, par l'intermédiaire du ministre de la Justice de la RDC, M. Constant Mutamba, ont déclaré leur intention résolue d'appliquer la peine de mort afin de décourager les criminels et rétablir l'ordre public. À cette fin, plus de 170 personnes, soupçonnées d'être impliquées dans des gangs criminels couramment appelés "KULUNA", ont été transférées de la capitale Kinshasa vers une prison située dans le nord-ouest du pays, où elles attendent l'exécution de la peine de mort. Par rapport à cette situation en RDC, diverses organisations non gouvernementales dénoncent un scandale et exhortent à la préservation des droits humains.

Refugees in Libya – 06 janvier 2025 ; AJ+français – 07 janvier 2025

L'esclavage continue en Libye



Selon l'ONG Refugees in Libya et le média AJ+français, la Libye est le théâtre d'une tragédie continue où des migrants sont pris pour cible par des réseaux de traite humaine. Depuis la chute du régime KADHAFI suite aux bombardements français, américains et britanniques, le pays est devenu ingérable.

Récemment, des dizaines de personnes ont été kidnappées à KUFRA, en Libye, pour obtenir une rançon. L'ONG relate l'histoire de Naima JAMAL, une jeune Éthiopienne de 20 ans originaire d'OROMIA, qui fait partie des nombreuses victimes de la traite moderne des esclaves en Libye. Elle a été enlevée peu après son arrivée en mai 2024 et

INMISUISSE, Rue des Fortifications 8A, 1844 Villeneuve

Branche office des Nations Unies : Rue Daubin 33, 1203 Genève

www.inmisuisse.org info@inmisuisse.org / (+41) 21 653 03 85 / IBAN : CH8309000000177172547

depuis, sa famille reçoit des demandes de rançon croissantes et changeantes de la part des trafiquants d'êtres humains. La dernière demande s'élevait à 6 000 \$ pour sa libération.

David YAMBIO, militant et survivant, décrit la situation actuelle en Libye comme « une machine destinée à broyer les migrants, en particulier les Noirs. Les enchères d'aujourd'hui ne diffèrent pas de celles d'il y a des siècles, où un homme est réduit à la force de ses bras, une femme à la courbe de son dos et un enfant au potentiel de leurs années. »

Somme toute, la Libye est devenue un cimetière pour les migrants noirs, où la déshumanisation de la noirceur est flagrante et tolérée. Les trafiquants agissent ouvertement, encouragés par l'impunité et la complicité des systèmes qui ferment les yeux sur ces atrocités. Plusieurs organisations de la société civile, dont Refugees in Libya, critiquent l'aide économique de l'Union européenne aux autorités libyennes, accusées de graves violations des droits humains dans la gestion migratoire. Entre 2015 et 2022, l'UE a alloué près de 700 millions d'euros pour lutter contre les migrations en provenance de Libye.

RTS – 09 janvier 2025

Le comité d'initiative pour la responsabilité environnementale a lancé sa campagne



Jeudi, le média Suisse relate que le comité de l'initiative pour la responsabilité environnementale, soumise au vote le 9 février, a inauguré sa campagne intitulée "Pas de business sur une planète en détresse". Cette requête semble évidente face aux catastrophes naturelles actuelles, telles que les inondations et la fonte des glaciers, selon Magdalena Erni, coprésidente des Jeunes Vert-e-s, lors d'une conférence de presse à Berne.

De son côté, le conseiller national Christophe CLIVAZ (Vert-e-s/VS) a évoqué « moins de biens et plus de liens ». L'initiative populaire "pour une économie responsable dans les limites de la planète" (initiative pour la responsabilité environnementale) vise à inclure dans la Constitution le respect des ressources planétaires. L'économie Suisse, y compris ses importations, doit se conformer aux limites naturelles terrestres dans un délai de dix ans. Ces limites sont des indicateurs écologiques qui déterminent jusqu'où l'humanité peut étendre ses activités sans courir le risque de perturber de manière irréversible la Terre et d'atteindre des points de non-retour, précise le comité. Il s'agit de seuils établis par des scientifiques dans les domaines du changement climatique, de la biodiversité, de l'utilisation de l'eau, des terres ainsi que de la pollution de l'eau, de l'air et des sols.

CNN ; Fox News ; 24 Heures ; RTS – 10 janvier 2025

Incendies à Los Angeles : Pacific Palisades ravagé, Hollywood évacué...



D'après plusieurs médias américains et internationaux, au cours des quatre derniers jours, environ 140 kilomètres carrés ont été consumés par les flammes près de la Cité des Anges. Les pompiers éprouvent des difficultés considérables à combattre et à circonscrire les incendies. Malgré leurs efforts, les pompiers californiens n'ont pas encore réussi, vendredi 10 janvier, à contrôler les vastes

INMISUISSE, Rue des Fortifications 8A 1844 Villeneuve

Branch office des Nations Unies, Rues Sonnex 34, Case Postale 17, 1218, Le grand-Saconnex

www.inmisuisse.org info@inmisuisse.org (+41) 21 653 03 85 / CCP 17-717254-7

incendies de végétation qui se sont déclarés depuis mardi dans les banlieues nord et ouest de Los Angeles (États-Unis), causant la mort de 10 personnes, selon un bilan publié vendredi. Plus de 180 000 personnes ont été invitées à évacuer en raison de la propagation rapide des flammes. Selon [une carte interactive](#) de CalFire, l'agence californienne de protection des forêts et de lutte contre les incendies, deux des trois principaux incendies étaient "contenus à 0%" vendredi, tandis que le troisième n'était contenu qu'à 6%. Les dégâts importants suscitent également des interrogations : comment les flammes ont-elles pu dévorer si rapidement des quartiers entiers, détruisant au moins 10 000 maisons et bâtiments sur une superficie de plus de 140 km², selon plusieurs bilans publiés vendredi ? Les facteurs qui expliquent cette situation sont : - Des vents violents alimentent les flammes ; - La sécheresse entrave la lutte contre les incendies ; - Le terrain accidenté complique la tâche des pompiers ; - Enfin, le changement climatique est mis en cause.

Image de la semaine



ACCRA, Ghana, John DRAMANI MAHAMA, a prêté serment le mardi 07 janvier pour la troisième fois en tant président du Ghana.